
 ОТЧЕТ 

Председателя Горно-Алтайского городского Совета депутатов 

 «О результатах деятельности Горно-Алтайского городского Совета депутатов 

за 2023 год» 

 

Уважаемые Ольга Александровна, депутаты, приглашенные! 

 

В соответствии с  Регламентом Горно-Алтайского городского Совета депутатов 

(далее – Регламент Совета депутатов), представляю  отчет о своей деятельности и 

деятельности   Горно-Алтайского городского Совета депутатов за 2023 год.  

За  отчетный период произошло много событий в жизни нашего города, самым  

ответственным моментом, конечно же, были выборы в Горно-Алтайский городской 

Совет депутатов (далее - городской Совет) 11 сентября 2022 года, после которых 

сформировался новый, пятый созыв Горно-Алтайского городского Совета 

депутатов.  

Деятельность Горно-Алтайского городского Совета депутатов за отчетный 

период  была нацелена на обеспечение стабильной ситуации в социальной сфере, 

рациональном использовании бюджетных средств, исполнение федеральных, 

региональных и муниципальных программ, связанных  с развитием нашего города, в 

том числе по созданию комфортных условий для наших горожан.  

  

Общие сведения 

 

Горно-Алтайский городской Совет депутатов состоит из  21 депутата.  

20 депутатов являются членами партии  «Единая Россия», 1 депутат является 

членом  партии «Партия ДЕЛА».  

В Горно-Алтайском городском Совете депутатов созданы и работают                

4 комитета.  

Основная деятельность депутатов направлена на формирование и 

совершенствование правовой базы, обеспечивающей качественное решение 

вопросов местного значения в области социальной, экономической и бюджетной 

политики. 

В связи с тем, что требовательность жителей города к представительной 

власти возрастает, главными критериями для депутатов городского Совета являются 

законность, ответственность, открытость перед избирателями и гражданами города. 

 

Статистическая информация о нормотворческой деятельности  

Совета депутатов  
 

Деятельность Горно-Алтайского городского Совета за отчетный период 

строилась на основании перспективного плана, который ежегодно утверждается на 

сессии Горно-Алтайского городского Совета депутатов.  Планирование позволяет 

определить объем работы, который предстоит выполнить депутатскому корпусу.  

Основной организационно-правовой формой работы Совета депутатов является 

сессия.  

Заседания  сессий  проводились в соответствии с запланированной датой в 

назначенное время в открытом режиме, в присутствии представителей средств 
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массовой информации. На заседаниях Совета депутатов регулярно присутствовали 

Мэр города Горно-Алтайска, заместители Главы администрации города Горно-

Алтайска, начальники отделов и управлений, депутаты Государственного Собрания 

- Эл Курултай Республики Алтай, прокурор города Горно-Алтайска, представители 

министерств и ведомств Республики Алтай.  

Всего за отчетный период состоялось 9 сессий Горно-Алтайского городского 

Совета депутатов пятого созыва, из них 3 - внеочередные. По различным вопросам 

принято 78 решений, из них, в том числе 3 отчета о результатах деятельности, 2 

решения – законодательная инициатива депутатов Горно-Алтайского городского 

Совета депутатов. 

Основные вопросы, вынесенные на рассмотрение Совета депутатов, касались 

социально-экономического развития города, бюджетного процесса, порядка 

управления и распоряжения муниципальной собственностью, внесения изменений и 

дополнений в муниципальные правовые акты. 

Деятельность Совета депутатов была направлена на представление интересов 

населения, повышение эффективности деятельности органов местного 

самоуправления, контроль за формированием и расходования бюджета города, 

решение проблем повседневных потребностей населения при строгом соблюдении 

федерального законодательства, законодательства Республики Алтай.  

За истекший год депутатами приняты к сведению ряд отчетов Администрации 

по следующим вопросам: 

- презентация проекта «Благотворительная акция в поддержку детей Донбасса 

и СВО»; 

- о реализации национальных проектов и федеральных программ на 

территории муниципального образования «Город Горно-Алтайск»;                   

- о содержании дорог; 

- о реализации программы «Формирование комфортной среды»;  

- о работе административной комиссии муниципального образования; 

- об организации летнего отдыха, трудоустройства и оздоровления детей и 

подростков  на территории муниципального образования;  

- о ходе газификации муниципального образования; 

- об изменении даты основания города Горно-Алтайска; 

- о деятельности детского лагеря «Космос г. Горно-Алтайска»; 

- о развитии Горно-Алтайской агломерации и совместном территориальном 

планировании с Майминским районом; 

- об исполнении законодательства о бесплатном предоставлении земельных 

участков жителям города Горно-Алтайска и Майминского района; 

- о ситуации с безнадзорными собаками на территории муниципалитетов; 

- о порядке ликвидации аварийных деревьев на территории муниципального 

образования «Город Горно-Алтайск»; 

- о развитие спорта в муниципальном образовании «Город Горно-Алтайск»; 

- о создание духового оркестра в городе Горно-Алтайске; 

- о проблемах вывоза и утилизации ТКО и ТБО. 

 

Приняты: 

отчет Мэра города Горно-Алтайска за 2022 год; 
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отчет об исполнении бюджета муниципального образования «Город Горно-

Алтайск» за 2022 год; 

отчет председателя Контрольно-счетной палаты города Горно-Алтайска за 

2022 год. 

 

Работа постоянных комитетов 

 

Для предварительного рассмотрения и подготовки вопросов, относящихся к 

компетенции городского Совета депутатов, выработки проектов решений и 

конкретных мероприятий, а также осуществления контрольных функций в Совете 

депутатов работает четыре постоянных комитета: 

- комитет по финансам, бюджету, экономике и муниципальной 

собственности (председатель Кундюшева А.В.)  

- комитет городского и дорожного хозяйства, градостроительства, 

землепользования, архитектуры и экологической безопасности (председатель 

Потапов А.В.) 

- комитет по социальным вопросам, спорту и молодежной политике 

(председатель Пивоваров А.Л.) 

- комитет по правовым вопросам, местному самоуправлению, правопорядку, 

СМИ, общественным связям и депутатской этике (председатель Ким Н.В.) 

Постоянные комитеты работают в соответствии с планом работы и 

рассматривают вопросы, актуальные для населения города. Каждый комитет 

рассматривает вопросы, отнесенные к своей компетенции. Это позволяет проводить 

глубокую проработку вопросов, вносимых в повестку сессий и принимать по ним 

взвешенные решения. На заседаниях комитетов происходит детальное обсуждение 

проблем, депутаты отстаивают свои мнения с учетом проблем избирателей. 

В процессе работы депутаты вносили предложения и замечания по 

рассматриваемым вопросам. Благодаря слаженной работе депутатского корпуса 

обеспечивалась тщательная и продуманная подготовка проектов нормативных 

правовых актов, их детальное обсуждение и итоговое принятие. 

По некоторым вопросам проводились совместные заседания. 

Всего проведено 17 заседаний постоянных комитетов. Предлагаю в текущем 

году, в целях комплексной работы постоянных комитетов организовывать 

проведение заседаний, с учетом перспективного плана утвержденного на сессии на 

2024 год, в случае необходимости вносить изменения в план работы, и проводить 

эти изменения через сессию. 

 

Устав муниципального образования 

 

Основным нормативным правовым актом муниципального образования 

является Устав. Принятие Устава и внесение в него изменений находится в 

исключительной компетенции Совета депутатов. Этот документ регулирует 

отношения, которые касаются всех сфер жизни населения. Изменения в Устав 

муниципального образования за отчетный период вносились  4 раза.  

 Изменения зарегистрированы Управлением Министерства юстиции 

Российской Федерации по Республике Алтай, официально обнародованы и вступили 

в законную силу. 
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Одно из исторических решений, которое было принято Горно-Алтайским 

городским Советом депутатов за отчетный период, это утверждение даты основания 

нашего города. 1824 год признан годом основания  Горно-Алтайска. И в этом году 

мы празднуем 200 - летие  нашего города.  

 

О противодействии коррупции 

 

Мероприятия по противодействию коррупции осуществлялись в 

соответствии с требованиями законодательства. 

Депутаты Совета депутатов, а также муниципальные служащие аппарата 

Совета депутатов и Контрольно - счетной палаты города Горно-Алтайска 

представили сведения о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера своих супруг (супругов) и 

несовершеннолетних детей в установленный законодательством срок.  

 

Информационная открытость 

 

Официальный сайт Совета депутатов в сети Интернет обеспечивает доступ к 

информации о деятельности Совета депутатов и моей деятельности и дает 

возможность ознакомления с проектами и муниципальными правовыми актами 

Совета депутатов. 

Аппарат Совета депутатов проводит работу по информированию населения о 

деятельности Совета. 

В отчетном периоде информирование населения  о деятельности городского 

Совета депутатов осуществлялось в следующих направлениях: 

- вопросы, обсуждаемые на заседаниях Совета депутатов, регулярно 

освещались на страницах  газеты «Вестник Горно-Алтайска», своевременно 

опубликовывались нормативные правовые акты, принятые Советом депутатов, 

- одновременно с публикациями в газете муниципальные правовые акты и 

информация о деятельности Совета депутатов регулярно размещались на сайте 

Совета депутатов в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет», что 

давало возможность жителям города, следить за работой депутатов. Предпринят ряд 

мер, чтобы сайт стал более доступным, имелась возможность у граждан видеть 

депутатов округа, видеть нашу с вами работу и деятельность.  

Одной из форм участия населения в осуществлении местного самоуправления 

являются публичные слушания, о проведении которых жители города  

заблаговременно информировались через газету «Вестник Горно-Алтайска» и 

официальный сайт Совета депутатов в информационно-телекоммуникационной сети 

«Интернет». 

В 2023 году публичные слушания проводились для обсуждения проектов 

муниципальных правовых актов по Уставу муниципального образования и 

бюджету. 

При проведении публичных слушаний каких-либо нарушений 

законодательства допущено не было. 

                                      

                                    Обращения граждан 
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Неотъемлемой частью работы депутатов является работа с населением. 

Контроль за своевременным, правильным и полным разрешением обращений 

граждан и исполнением решений, принятых по ним, возлагается на меня, как 

председателя Совета депутатов.  

Встречи, приемы избирателей, работа с обращениями граждан, совместное 

участие в общественно-массовых мероприятиях позволяют эффективно 

использовать информацию, поступившую от населения, для решения повседневных 

проблем на территории своих избирательных округов. Результатом этой работы 

является изыскание возможностей для положительного решения вопросов. 

Анализ поступивших обращений за отчетный год показал, что по-прежнему, 

самыми жизненно важными проблемами населения являются вопросы по 

предоставлению коммунальных услуг, земельные вопросы, а также вопросы по 

благоустройству и транспортному обслуживанию населения, выделению мест в 

детских садах, обеспечению жильем. 

За отчетный период на мое имя поступило 43 обращения, все обращения  

рассмотрены в установленном порядке. На имя депутатов поступило 56 обращений.   

Часто вопросы, отнесенные законом к компетенции исполнительной власти, 

направлялись в администрацию города. Ни одно обращение избирателей не было 

оставлено без внимания.       

Рассмотрение вопросов, которые содержатся в обращениях граждан к 

органам власти, позволяет выявлять проблемы, актуальные для города в целом, а их 

решение – залог повышения уровня жизни населения. 

За отчетный период организованы и проведены сходы граждан во всех 

избирательных округах. Мэр города Горно-Алтайска, депутатский корпус 

отчитались перед горожанами о своей деятельности. Считаю, что это одна из 

эффективных форм взаимодействия с населением.  По результатам сходов 

сформирован план работы администрации и депутатов по реализации  и 

исполнению проблем, которые были озвучены горожанами на сходах.  

 

Взаимодействие с органами местного самоуправления, организациями, 

учреждениями 

 

В соответствии с Регламентом Совет депутатов и Администрация 

взаимодействуют, исходя из интересов жителей муниципального образования, 

единства целей и задач в решении вопросов местного значения.   

В отчетном году деятельность Совета депутатов проходила в тесном и 

конструктивном сотрудничестве с Администрацией муниципального образования. 

Администрация города, руководители организаций и учреждений города 

всегда представляли в Совет депутатов запрашиваемую информацию по различным 

вопросам и принимали участие в работе заседаний. 

Администрация  города  с  пониманием  относилась к вопросам оказания 

помощи людям, которые непосредственно обращались к депутатам, все запросы 

депутатов были исполнены, либо внесены в план работы администрации. 

Работа осуществлялась также в сотрудничестве с Контрольно-счетной 

палатой города Горно-Алтайска.  
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Контрольно-счетная палата города Горно-Алтайска планировала свою 

деятельность, в том числе с учетом предложений Совета депутатов, а также 

своевременно происходил обмен информацией о результатах контрольных 

мероприятий. 

Предлагаю сохранить данную практику взаимодействия.  

Неоднократно в отчетном периоде, депутаты Горно-Алтайского городского 

Совета депутатов, принимали участие в проведении круглых столов, 

«правительственном часе» и заседаниях постоянных комитетов в Государственном 

Собрании Эл Курултай Республики Алтай, Майминского районного Совета 

депутатов, где обсуждались проблемы ТКО, содержания дорог, организации работы 

общественного транспорта в городе, агломерации, вопросы внесения изменений в 

законы Республики Алтай об административных правонарушениях, по социальной 

поддержке населения, о социальных мерах по развитию туристической отрасли. 

Депутаты Горно-Алтайского городского Совета депутатов выходили с 

законодательными инициативами по ужесточению ответственности владельцев 

животных за их содержание (проект Закона Республики Алтай «О внесении 

изменений в Закон Республике Алтай «Об административных правонарушениях в 

Республике Алтай»), а также о введении специальных мер направленных на 

развитие туристической инфраструктуры на территории республики Алтай (проект 

Закона Республики Алтай «О специальных мерах по развитию туристической 

отрасли на территории Республики Алтай»). 

 За отчетный период при участии депутатского корпуса на территории 

муниципального образования «Город Горно-Алтайск» созданы 16 –ТОС,                    

в которые входят более 6000 домовладений. Два ТОС зарегистрированы в качестве 

юридического лица – имеют статус некоммерческой организации и могут 

участвовать в грантовых конкурсах не только муниципального, но и регионального 

и федерального уровней. 

В 2022 создан Координационный совет по развитию ТОС в городе Горно-

Алтайске для организации совместной работы и решения значимых проблем, 

членом которого я являюсь.  

В 2023 году Администрацией города Горно-Алтайска проведен конкурс 

получателей грантов в форме субсидий на поддержку общественных инициатив 

ТОС на общую сумму 850 000 рублей.  

В августе 2023 года во всех микрорайонах города (21 округ) при 

непосредственном участии каждого депутата Совета депутатов состоялись Дни 

соседей с театрализованной программой, подготовленной Волонтерами культуры и 

Городским Домом культуры.   

В рамках празднования Дня города прошли: 

Фестиваль дворовых игр «ТОСовка», в котором приняли участие 4 ТОСа: 

«Глухаревка» (1 место), «Дубовая роща» (2 место),  «Фрунзе» (3 место) и 

«Поселок».  

Фестиваль добрососедства в Сквере семьи, где наградили победителей 

городских конкурсов: «Лучшая улица», «Лучший уличный комитет», «Дом 

образцового порядка»( ТОС «Фрунзе»).   

«Лучший ТОС города Горно-Алтайска», мероприятие проводится в рамках 

празднования Дня города. В 2023 году победителем признана председатель ТОС 

«Глухаревка». 
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Во взаимодействии с ТОСами благоустраиваются общественные территории в 

микрорайонах города (детская площадка на пер. Звонкий, детская площадка на ул. 

Гордополова, детская площадка на ул. Барнаульской и другие). 

В 2023 году депутаты округов провели существенную работу с жителями 

микрорайонов для участия в программе формирования комфортной городской 

среды, в результате чего победителем стал ТОС «Глухаревка».  

Это хороший результат, ведь основной задачей общественного 

самоуправления является создание комфортных условий и объединение жителей 

Горно-Алтайска.  

 Депутаты активно подключены к  работе с ТОСами,  нам есть чем гордиться, 

ведь социальная поддержка населения, является одной из приоритетных задач 

депутатов. 

 

                              Публичная деятельность депутатского корпуса. 

 

    Мы живем в непростое для нашей страны время - уже два года  идет  

специальная военная операция. И решение многих вопросов, связано  именно с ее 

проведением.  

     Депутаты Горно-Алтайского городского Совета депутатов принимают активное 

участие в организации и проведении разного вида акций на территории города.  

Вместе  с  жителями  города оказываем материальную помощь нашим бойцам.  

Участвуем в сборе гуманитарной помощи Донецкой и Луганской народным 

республикам, а также Херсонской и Запорожской областям. Оказываем помощь 

семьям, участников СВО. Проводим встречи и мероприятия по патриотическому 

воспитанию молодежи в учебных заведениях города, и в своих избирательных 

округах.  Принимаем активное участие в субботниках и мероприятиях по 

благоустройству нашего города.  Не остаются без внимания и наши ветераны, 

посещение ветеранов по месту жительства, депутатами стало уже доброй традицией.  

Работа депутатского корпуса открыта для избирателей, стараемся освещать все 

начинания  через социальные сети и СМИ. Ежемесячно  проводим приемы граждан 

по личным вопросам. Оказываем содействие общественным организациям. 

Участвуя в жизни города,   депутаты личным примером, повышают гражданскую 

активность населения.  

 

Обеспечение деятельности Совета депутатов 

 

В соответствии с Уставом муниципального образования  организационное и 

правовое обеспечение деятельности Совета, оказание содействия депутатам в 

осуществлении своих полномочий, взаимодействие Совета с другими органами 

власти осуществлялось аппаратом Совета депутатов. 

Подготовка  проектов решений и оформление протоколов заседаний Совета 

депутатов и постоянных комитетов проводились в соответствии с требованиями 

федерального законодательства, законодательства Республики Алтай, а также 

муниципальных правовых актов муниципального образования.  

 Опубликование решений городского Совета депутатов в газете «Вестник 

Горно-Алтайска» и размещение информации о деятельности Совета депутатов на 

официальном сайте Совета депутатов в сети Интернет проводилось своевременно. 
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За отчетный период зарегистрировано 732 документа, в том числе входящих 

писем - 585, исходящих писем – 147.  

 

Заключение 

2023 год был не легким, научили нас работать в новых условиях, по другому 

взглянуть на мир и на окружающих людей, мы поняли, что надо помогать друг 

другу, волонтерское движение раскрылось в новом аспекте, увидели, что в нашем 

городе  проживает много неравнодушных людей, которые  готовы прийти на 

помощь в любую минуту.  За это время, мы поняли, что работа командой, дает 

положительные результаты.  Учитывая, то, что мы смогли решить за этот год для 

жителей города, можно сказать, что мы состоялись как команда.  

Вся наша работа была построена во благо наших жителей. Да, еще не решено 

много вопросов, особое внимание в этом году надо обратить на реализацию 

национальных проектов на территории муниципального образования, организацию 

по подготовке содержания дорог города и распределению бюджетных средств на 

эти цели, вопросы организации сбора ТКО на территории города. Есть проблемы в 

решении вопросов по берегоукреплению, обеспечению водой населения, 

строительстве школ и детских садов. Проблема обучения детей в две смены в 

учебных заведениях, ремонт учебных заведений города. Вижу проблему в 

организации работы общественного транспорта в городе, крайняя изношенность 

парка автобусов, сложности с кадрами в этой сфере, неурегулированные отношения 

с частными перевозчиками, неурегулированные трудовые отношения внутри 

организации, которые приводят к сбоям в транспортном обслуживании населения.  

Да,  не все получается, но мы понимаем, что решение многих вопросов 

связано с бюджетом нашего города. Поэтому благодаря совместной работе с 

Администрацией города, было принято решение о выделении  каждому депутату 

800000 рублей для решения вопросов  местного значения на каждом избирательном 

округе. Нам предстоит дальнейшая серьезная работа на благо наших жителей.  

2024 год - год выборный для нашей республики. Мы будем выбирать 

депутатов   республиканского  парламента и пройдут выборы Главы республики. 

Как никогда в этом году  мы должны показать нашу сплоченность и консолидацию.     

Завершая свое выступление, хочу поблагодарить Вас, уважаемые коллеги – 

депутаты, выразить слова благодарности Мэру города Горно-Алтайска, 

заместителям Главы администрации города Горно-Алтайска, начальникам отделов и 

управлений администрации города Горно-Алтайска за совместную продуктивную 

работу, нацеленную на повышение уровня благосостояния жителей нашего города. 

Успехи города - это результат совместной работы.   

 

Благодарю за внимание.  


